



## INFORME DE GESTIÓN COMITÉ DE AHORRO Y CRÉDITO

Apreciados Dirigentes - Asamblea General Ordinaria Confecoop Antioquia,

2020 fue un año de características especiales y diferentes retos para todo el mundo, un año donde se plantearon desafíos que nadie había previsto, ni siquiera los mejores expertos en riesgos, avizoraron lo que una pandemia podría generar en la vida social y económica de las personas. Pero el cooperativismo enarboló sus banderas como siempre y sacó a relucir sus valores, sus principios, su filosofía y aplicar el antídoto contra el virus, **La Solidaridad**.

Este panorama mundial marcó el rumbo y la forma de reorientar los procesos de las cooperativas, convirtiéndose, en un escenario optimista, en un nuevo despertar, en una oportunidad para la reinención, para la transformación y para entender los desafíos que una década atrás nos viene planteando las nuevas tendencias tecnológicas mundiales.

Bajo esta premisa, el quehacer del Comité estuvo enfocado en estudiar y brindar recomendaciones bajo escenarios de stress, donde la pandemia de Covid-19 fue y sigue siendo gran protagonista.

A continuación, presentamos la temática que fue objeto del trabajo realizado por el Comité de Ahorro y Crédito durante esta vigencia:

1. Revisión a los avances en los procesos de acercamiento para implementación de los Sistemas SARL y SARC.
2. Se analizaron constantemente los efectos económicos de la pandemia, las cifras del sector, especialmente la cartera de crédito, su cobertura en provisiones, con el fin de hacer frente a las situaciones de la mejor manera. Como producto de estos análisis se emitieron comunicados con recomendaciones de acuerdo a:
  - ✓ La evolución de la situación por la emergencia sanitaria y las medidas de alivio que las cooperativas con actividad financiera han otorgado a sus asociados, los impactos en los estados financieros, en la rentabilidad y en la liquidez.
  - ✓ Los plazos de los alivios otorgados a los asociados, ya que solo se podían aplicar hasta finales del año 2020; además de los impactos en los estados financieros y en la rentabilidad.
  - ✓ A final del año se emitió la recomendación de hacer una evaluación muy objetiva sobre la distribución de excedentes V.s las coberturas adicionales de la cartera en riesgo.
3. De igual forma, se analizaron a detalle las medidas que fueron impartidas por el organismo de vigilancia, orientados a la administración de riesgos y con tinte preventivo por la pandemia, se estudiaron y se debatieron, especialmente los temas relacionadas con el Riesgo de Liquidez – SARL.

4. El comité también se hizo presente en gestiones relacionadas con la obtención de recursos de Finagro y otros alivios dispuestos por el Gobierno Nacional para mitigar los efectos económicos negativos.

Durante algunas sesiones dedicamos espacio para analizar las cifras de las Cooperativas de Antioquia, resaltando la importancia de conocer y hacer seguimiento al comportamiento de cada entidad, sus tendencias y estrategias, con el fin de ofrecer apoyo en los momentos oportunos, con la debida diligencia y con los protocolos de reserva.

Se participó en reuniones con la Superintendencia de Economía Solidaria con el fin de revisar y exponer particularidades de la Circular Externa No.11 del 19 de marzo de 2020, la cual dio instrucciones prudenciales en materia de cartera de créditos, con el fin de mitigar los efectos derivados de la situación de emergencia económica, social y ecológica en todo el territorio nacional, declarada por el gobierno nacional, mediante el decreto No.417 del 17 de marzo de 2020, al igual que las orientaciones de la Circular Externa No.17 del 17 de julio de 2020 y la Circular Externa No.18 del 10 de agosto sobre "instrucciones prudenciales en materia de cartera de créditos, con el fin de apoyar a los asociados afectados por la actual emergencia sanitaria".

Desde el Comité se lideraron varios conversatorios con el sector cooperativo de actividad financiera, a través de los cuales se brindaron orientaciones en materia de liquidez, manejo del riesgo de otorgamiento de crédito, prudencia en tasas de captación y colocación, así como sobre el manejo de los alivios que se otorgaron en virtud de las orientaciones de la Superfinanciera y Supersolidaria. Entre los conversatorios tuvimos:

- Estrategias de cobranza efectiva, amigable y solidaria en períodos de crisis
- Adopción de medidas de contingencia la administración de la liquidez en período de Cuarentena por la Vida.
- Medidas para SARC Y SARL. Orientaciones para Manejo de Coyuntura
- Conversatorio sobre Redes de Cooperación Solidaria
- Conversatorio con el Superintendente de la Economía Solidaria sobre los efectos de las medidas de alivio a la cartera de crédito.

El Comité de Ahorro y Crédito continúa comprometido con orientar las mejores prácticas al interior del sector, propiciando análisis de los principales indicadores e impartiendo recomendaciones para evitar que entre las mismas cooperativas se dé la compra de cartera, fenómeno que viene afectando las relaciones en el sector, pareciéndose cada vez más al sector financiero tradicional en esta práctica. Esperamos seguir contando con su participación, apoyo, aportes al debate y recomendaciones.

Cordialmente,



JORGE ALBERTO CORRALES MONTOYA  
Coordinador